
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2024-44 correspondiente a
la sesión del Consejo Interno
celebrada el 25 de Septiembre de
2024.

Al Consejo Interno:Yair Krongold,Vladimir Avila,Michael Richer,David Hiriart,Liliana Hernández,Javier
Sánchez Salcedo,Sergio Mendoza,Joel Sánchez,Alberto López,Margarita Rosado,Aldo Armando Rodriguez
Puebla,Laurence Sabin,Gerardo Sierra,Mauricio Tapia

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

DIR. Yair Krongold, SACAD. Vladimir Avila, JUAE. Michael Richer, JOAN. David Hiriart. Consejeros: Liliana
Hernández, Javier Sánchez Salcedo, Sergio Mendoza, Joel Sánchez, Margarita Rosado, Aldo Armando
Rodriguez Puebla, Mauricio Tapia

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 43

 I. Contratación, Definitividad, Promoción y Renovación de Contrato  

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 *Partida Individual
-El Consejo Interno conoció y haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada aprobó la
solicitud de Gagik Tovmasian (Inv. Tit. B) de uso de recursos de su Partida Individual, así como del proyecto
DGAPA-PAPIIT Núm. IN109723, para cubrir gastos de boletos de avión y viáticos con motivo del cambio de
ubicación solicitado, mismo que recibió una opinión favorable por parte del Consejo Interno en su sesión del
11 de septiembre de 2024 y posteriormente enviado al CTIC para su eventual aprobación. Los recursos
autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas y Normas de Operación
Presupuestal 2024. 

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de María Magdalena González
Sánchez (Inv. Tit. B) del 14 al 23 de noviembre de 2024 para viajar a Ciudad de Guatemala y a San Pedro
Sacatepéquez, Guatemala. El día 16 de octubre participará en un evento de divulgación de la ciencia
enfocada a altas energías. El día 17 de octubre viajará a la Ciudad de Guatemala donde participará como
integrante del comité organizador en una escuela titulada "Taller de Astrofísica de Altas-energías y
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Cosmlogía" misma que se llevará a cabo del 18 al 22 de noviembre en la Universidad de San Carlos de
Guatemala. También aprovechará su estancia para trabajar con las tres estudiantes de licenciatura a
quienes co-asesora su tesis de licenciatura en conjunto con el Dr. Rodrigo Sacahui. Fuente de
financiamiento: Proyecto DGAPA-PAPIIT Núm. IG101323 y Proyecto HAWC-CIC, ambos bajo su
responsabilidad. Los recursos autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas y
Normas de Operación Presupuestal 2024 y de los proyectos DGAPA-PAPIIT.

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno invitó a los miembros de la CAPI para intercambiar opiniones sobre la propuesta que se
les hizo de clasificar los proyectos de instrumentación del IA sometidos a la CAPI. Estuvieron presentes por
la CAPI: Joel Herrera, Carolina Keiman, Fernando Quiroz, Fernando Garfias, Francisco Murillo, Arturo Iriarte.
Luego de un intercambio de opiniones, la CAPI estuvo de acuerdo con esta propuesta, así como en incluir
en la misma Convocatoria que elaboraron, la sugerencia de tratar de definir por parte de los solicitantes la
categoría a la que pertenece su proyecto. Se hicieron algunas sugerencias para mejorar la clasificación y la
CAPI acordó darle una última revisión a dicha clasificación, así como a la Convocatoria y enviar sus
comentarios al Consejo Interno hasta el día lunes 30 de septiembre.  

-El Secretario Académico hizo un breve reporte de los avances de la Comisión del Consejo Interno para
mejorar la plataforma de Informes y Planes de Trabajo anuales y sometió a discusión una propuesta del
consejero (y miembro de dicha Comisión) Mauricio Tapia sobre cómo optimizar la revisión de los Informes
anuales del Personal Académico. Se discutió sobre los objetivos de dicha revisión, entre los cuales no está
sólo el evaluar los informes para otorgarles una nota de satisfactorio/insatisfactorio a nivel interno y de
aprobado/no aprobado hacia el CTIC, sino que también de obtener por parte del Consejo Interno una
radiografía de la labor académica en general en el IA. Se hicieron algunas propuestas, variantes de la hecha
por el consejero Tapia, de cómo enfocar la revisión de los informes a fin de cumplir con ambos objetivos de
la manera más eficiente posible. También hubo cierto consenso en que no es tarea del Consejo Interno
evaluar el desempeño académico del personal por lo que es mejor evitar dar opiniones que puedan verse
como una calificación al desempeño durante el año. La discusión para llegar a un acuerdo final sobre cómo
analizar los Informes y Planes de Trabajo anuales continuará en siguientes sesiones.

-El Consejo Interno acordó que el consejero Mauricio Tapia organice la firma por parte del personal
académico del IA que quiera adherirse a la propuesta que hará este órgano colegiado al CTIC para que el
telescopio de 2.1 m del OAN-SPM lleve el nombre de “Telescopio Arcadio Poveda”. Se considerará en una
siguiene sesión una acción similar para los telescopio de 1m del OAN-Tonantzintla y el 0.84m del OAN-
SPM.

-El Secretario Académico dio una actualización sobre el proceso para la elección extraordinaria de
Consejeros Universitarios de este Instituto. El Consejo Interno se dio por enterado que, para la elección
extraordinaria de Consejeros Universitarios 2024-2026, al cierre del periodo de registro de fórmulas, se
registró una, conformada por Yilen Gómez Maqueo Chew y Francisco Javier Sánchez Salcedo. Las
votaciones se llevarán a cabo de manera electrónica el 30 de septiembre de 2024.

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 25 de Septiembre de 2024.
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Dr. Vladimir Avila
SECRETARIO DE ACTAS
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